
 E の前に M(メンバー増強)。モットーの義務で、自分が連れ

てきてもらったように、仲間を連れてきましょう。ドロップの

前に１人が１人を連れてくる工夫。YES 献金は新規クラブ設立

資金です。      小野勅紘 EMC事業主任（西宮クラブ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

 

 

 

     

  

 

 

 

 

 

 

                  山内ミハル 

 私は大学 3年の時受洗し、卒業後ずっとキリスト教

主義高等学校の数学科の教員として教壇に立ち、教頭、

2014年度を振り返って 

 会長挨拶 

清水 淳 

  2015～2016年度も引き続き会長を務めさせてい

ただきます。 2014～2015年度は２名の新入会員が

加わり、ノンドロップ、出席率 100％を守り続け、

西日本区大会で数多くの表彰を受けることができ

ました。強固な基盤が固まった１年間でした。  

 中部部長主題「踏みだそう 次の一歩のため今の

一歩を」を受けて、会長主題は「新しい一歩を踏み

出せば．二歩目は自然についてくる」とします。 

 新年度は YMCA70周年・クラブ 70周年を控えた大

事な年度になります。これまでやろうと思っても 

 

THE  SERVICE  CLUB  OF  THE  YMCA 


s Men’s

AFFILIATED  WITH  THE  INTERNATIONAL  ASSOCIATION  OF  Y’S  MEN’S  CLUB 

CHARTERED  JULY  9, 1947 

c/o KANAZAWA YMCA 44-1-202 SATOMI-CHO KANAZAWA 920-0998  JAPAN 

11月 クラブ活動状況 

第１例会（11月 19日 Thu.） 

メ   ン ：朝倉、伊藤、数澤、幸正、澁谷、清水、 

西、藤井、山内、山本    （10名） 

 出席率 ：100 ％           

メネット：伊藤、数澤、澁谷       （3名） 

ゲスト ：山田 裕氏          (1名)           

   

第２例会（11月 1日 Sun.） 

メ  ン：伊藤、数澤、澁谷、山内    (4名) 

メネット：なし               （0名） 

 

ニコニコタイム           １３，０００円            

  クラブファンド    累計     ６０，０００円 

ＢＦポイント  

切手      0ｇ   累計      1,180ｇ    

現金       15,000円  累計      15,000円 

 

    

 

12月例会 プログラム  

と き  2015年 12月 17日（Thu.）18:30～20:30 

ところ  金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ    

会 費  \4,000(会員不要)  \3,000(ﾒﾈｯﾄ)  

             司会 澁 谷 洋 太 郎 君 

開 会 ・ 点 鐘        清 水 淳 会 長 

主 題        司 会 者 

ワ イ ズ ソ ン グ        一 同  

ゲ ス ト 紹 介        藤 井 辰 男 君 

讃 美 の と き        

説 教  “ここに愛がある” 

 日本基督教団金沢南部教会 土 肥  聡 牧 師       

食 前 の 感 謝        西  信 之 君 

親 睦 の と き        メ ネ ッ ト 会 

      参加者紹介・ゲーム・ﾊｯﾋﾟｰﾊﾞｰｽﾃﾞｲ 

委 員 会 報 告        各 委 員 

ニコニコタイム        朝倉みゆきさん 

        YMCA国際協力募金へ  

Ｙ Ｍ Ｃ Ａ の 歌        一 同  

閉 会 ・ 点 鐘 金沢犀川クラブ 平 口 哲 夫 会 長 

１2 月間強調 2015 EMC-E  YES 

 
 神は、独り子を世にお遣わしになりまし

た。その方によって、わたしたちが生きるよ

うになるためです。 

ヨハネの手紙一 ４章７節～１２節 

 

   

 

            

 

 

マタイによる福音書 18

章 22節 

  

 

  

                 

 

 

   

 

 

 

 

            

 

 

 

 

 

          マルコによる福音書 

第 13章７～８節 

今月の聖句  

会 長 清水  淳  書  記 山内ミハル 

副 会 長 澁谷洋太郎  会 計 伊藤仁信 

直前会長 幸正 一誠  ﾒﾈｯﾄ会長 数澤淑子 

12月強調月間 

第一例会：毎月第三木曜日 18:30～20:30 

金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ  Tel (076)233-1311 

第二例会：毎月１日 18:30～20:00     

金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ 2F （トレド） 

 

 

国 際 会 長 主 題   「信念のあるミッション（使命・目標）」“Mission with Faith” 

アジア地域会長主題  「愛をもって奉仕をしよう」 “Through Love ,Serve” 

西日本区理事主題   「あなたならできる！きっとできる！」 “ You can do it!  Yes,you can!”  

中 部 部 長 主 題   「踏み出そう 次の一歩のための今の一歩を」 

金沢クラブ会長主題  「新しい一歩を踏み出せば、二歩目は自然についてくる」   

 



  出雲への旅 

                  山内ミハル 

 去る 11月初め、5ブロックの保育園の園長研修で出

雲への旅を楽しみました。私が保育園の園長を拝命し

て、7年目になりますが、初めての研修旅行です。直

接保育に関係はないのですが、園長として日本の歴史

に深く関係する出雲についての見聞を広めること、大

きく変化しようとしている幼児教育の責任を持つ者同

士の交流を深めること、日ごろの労苦に対して慰労す

ることが旅の目的です。はじめ私は「今更、縁結びの

神様にお願いすることはないのだけれど……。」と冗

談を言いながら、列車を調べると乗り換え 3回、所要

時間 6時間から 7時間もかかるので、あまり乗り気で

はありませんでした。ところが JTBに相談してみると、

なんと小松空港から飛行機で羽田まで行き、羽田から

出雲空港行に乗れば 3時間で行けることがわかりまし

た。 

 小松 7：50フライトの JALで羽田乗り換え、出雲空

港まで。空港からバスをチャーターし、金沢出身のお

蕎麦屋さんによって

出雲そばの昼食をと

り、荒神谷遺跡へ。

ここは 1983年広域

農道建設に伴う遺跡

分布調査で、調査員

が田圃のあぜ道で一

片の土器を拾ったこ

とがきっかけとなり

発見されたもの。翌年谷あいの斜面から 358本の銅剣

が出土しました。この発見は我が国の弥生時代の青銅

器研究の見直しを迫る大きな出来事となったそうです。 

 次に縁結びの

神・大国主大神を

祀る出雲大社に参

拝（私にとっては

見学）。しばし神話

の世界を楽しみま

した。 

夜は、日本最古の湯として知られる玉造温泉へ。西

暦 733年編纂の出雲風土記に「川辺に湯が沸き、老若

男女で賑わった」と記されていることから、今から

1,300 年前には既に名湯として賑わっていたようで、

正式な開湯は定かでないようです。 

私達の宿は玉造グランドホテル長生閣で、食事は美

味しく、お風呂は次の写真のように湯船全面にメノウ 

 

が敷きつめられていました。のんびりと命が伸びる思

いをさせてくれました。 

翌日の圧巻は足立美術館。見事な日本庭園と横山大

観、前田青邨、平山郁夫その他有名な日本画家の作品

及び北大路魯山人他の陶芸の作品に息をのむ思いでし

た（紙面の都合で写真省略）。その後 1 年中ボタンの

花が咲く日本庭園「由志園」で美味しい昼食と庭園の

散策を楽しんで、「ゲゲゲの鬼太郎」の妖怪 153 体の

ブロンズ像が並ぶ水木しげるロードを抜けて、米子空

港から帰路につきました。 

 

【11月例会報告】 

 11月は、澁谷メンの娘婿にあたる山田 裕氏（金沢

市中央市場事務局次長）にスピーチをお願いしました。 

≪スピーチの概要≫ 

 金沢市中央市場はもともとは現在スカイホテルのあ

る武蔵が辻に野菜や魚の卸売市場があった。江戸時代

から伝わったもの。昭和 30年代中頃、周辺の交通渋滞

が激化し、これが原因の商店街の紛争も頻発。そこで

生鮮食料品の流通、卸売価格の形成など種々検討の結

果、近代的都市の卸売市場として市民の期待に応える

ため、昭和 41年に現在地（西念）に金沢市が中央卸売

市場を開設。東京ドーム約 2個分の敷地内（全国では

一番小さい）に、卸売場、仲卸売市場、買荷保管所、

冷蔵庫，青果低温貯蔵庫、青果配送センター、関連事

業者店舗、クリーンセンター、管理事務所、駐車場を

持つ。 

 日曜・祝日、1月 2～4日、12月 31日を除き開場。 

セリの開始時刻は青果部は午前 6 時（夏季は 5 時 30

分）水産物部は午前 3時 30分。 

北陸の中核市場として、市民等消費者へ生鮮食料品



を安定的に供給することを使命（目的）とし、 

① 大量の生鮮食料品の能率的な集荷と分荷 

② 公正な取引による適正で安定した価格の形成 

③ 明確な信用決済 

④ 消費者に対して新鮮で多種・多様な生鮮食料品

の供給 

⑤ 出荷者から継続的で安定した入荷量の確保 

を役割としている。 

 金沢市場の特徴として 

① 開設区域外への出荷割合が高い（福井、大阪方

面などへ、水産物は 60％） 

② 水産のセリの時間が早い…通常午前 3時 30分 

（中央卸市場では福岡市 3時に次いで 2番目） 

③ その日の朝に県内で水揚げされた魚を対象に 2

番セリ（朝セリ）を年間 290 日程度実施してい

る（通常午前 8時 30分） 

④ 青果卸売業者設置のバナナセンターは、日本海

側屈指の出荷拠点で、果実の取り扱い数量はバ

ナナが断トツで 1位 

⑤ 青果で個人農家（少量）を対象とした個撰（せ

り）を実施 

  太キュウリ、各種能登野菜など 

⑥ 市場内の保健所食品検査室で、食品検査や相談

実施 

 

⑦ 市の水産衛生センター（才田町）で魚あらを肥

料に再生 

⑧ 市場の敷地面積が狭い  など 

以上があげられる。 

 その他、生鮮食料品の流通経路、金沢市場の取扱高、

品目別・産地別の割合、取扱高ランキングおよびその推

移等について詳細な数値を上げながら詳しく説明された。

また、現在の卸売り市場が抱える課題と対応についても

分かりやすい説明がなされ、質疑も活発に行われた。 

                      （文責 山内ミハル） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

☆ながまちふれあいフェスティバル 2015 

 11月 29日（日）、 中央公民館長町館・長町緑地  

において開催され、金沢 YMCA・金沢ワイズメンズク

ラブ・金沢犀川ワイズメンズクラブの活動紹介など

の展示コーナーがあり、金沢クラブからは伊藤ﾒﾝ、

数澤ﾒﾝ、幸正ﾒﾝ、澁谷ﾒﾝ、藤井ﾒﾝと朝倉 YMCA理事

長が参加しました。 

 

☆次回例会について 

 12月例会はクリスマス祝会とします。交換プレゼン

トとして一人一個（500円程度）のプレゼントをご

持参ください。 

 ニコニコは YMCA国際協力募金にささげます。 

 

～～～～～～～YMCAからのお知らせ～～～～～～～ 

☆ユニセフ街頭募金について 

 日時：12月 23日（水・祝）13：00～14：00 

 場所：竪町 入口 

 募金活動にご協力いただける方は、当日直接現地ま

でお越しください。 

お 知 ら せ 

土肥 聡牧師 プロフィール 

1954年、北海道の上芦別で牧師の家庭に生まれる。 

大阪の大学を卒業後、東京の養護施設に 6年、老人

施設に 3年勤める。 

牧師になる志が与えられ、東京神学大学へ入学する。 

1990年、高知県室戸教会へ赴任し、18年間伝道。 

2008年、新たな使命を受けて、金沢南部教会に赴任

した。 

現在、教会の愛香南部幼稚園の園長の務めも担って

いる。 



  聖 句 担 当：朝倉みゆきさん 

ブリテン執筆：山本 達也君 

         朝倉みゆきさん 

  卓 話 担 当：数澤 輝夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～  

芋煮会 

金沢クラブメネット会主催恒例の芋煮会が 11月７

日（土）開催されました。場所はお馴染の内川スポー

ツ広場内の野外炊事場集合で、参加者は諸行事が重な

り例年より少なかったがそれでも大鍋二つ用意されま

した。役割担当は準備段階から最後まで、これも例年

通り決まっており総料理長の幸正メン特製のコーヒー

を頂きながら流れ作業のように進み手慣れたものであ

ります。天候は雨が心配でしたが金沢クラブ特製の芋

煮料理の準備に入りました。そのプロセスが一つ一つ

拘りを持っており、焚火は強力な火力が必要なのと残

り火で焼き芋を作るため、固い炭になるような楢か椚

の木でなければなりません。 

 

芋煮の材料はＡ５クラスの牛肉、さらにこれも拘り

の大野の里芋、その他野菜などが用意されました。煮

汁は水を一切使用しないで日本酒と醤油を用い隠し味

として砂糖を少々用意しました。仙台出身の私は水と

醤油か味噌味が普通だと思っておりましたが、これが

金沢の味だと言われたときは吃驚しました。所変われ

ば品変わるですが、今では郷に入れば郷に従えですっ

かりこの味に馴染んでしまいました。数年前ですが全

くの下戸のメンが、食べた後酔ってしまい帰りまで横

になっていたこともありました。 

出来上がりは当然美味しく、野外の芝生の上のシー

トに思い思いに座り、用意された芋煮に舌鼓を打ちな

がらご馳走になりました。雲も晴れ周りの木々も色づ 

 

 

 

 

 

 

 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

 

きだし、遠くから子供たちの野球試合の掛け声が聞こ

え、自然の演出効果抜群の雰囲気での芋煮会場だった

ので全員満腹で「余は満足じゃ」の状態でした。最後

の締めに、山内メン調達の五郎島金時芋を総料理長の

幸正メンが、腕に選りをかけてつくった特製焼き芋が

出されたのを別腹に各自収めました。終りの時間が来

ましたので調理場や付近を清掃し無事終了したことを

感謝し、名カメラマンの数澤メンが記念写真を撮りお

開きとしました。 

参加された方々のご協力に感謝申しあげます。 

なお、参加者は金沢クラブ 11名と金沢犀川クラブ 

から北メンが参加いたしました。 

             （伊藤 悦子 記） 

 

{メネット会 1月例会のお知らせ} 

 今年もいよいよ師走に入り、気ぜわしい日々を送っ

ています。新しい年が平和で、メネット会の活動がま

すます祝福されますように。1月例会は次のように決

まりました。楽しみにお待ちください。 

 日時：2016年 1月 14日(木) 12:00～ 

 場所：朝倉みゆきさん宅 

 内容：ポットラックパーティ 

 メンの参加を歓迎します。 

 

 

 朝倉 みゆきさん   12月 23日 

 澁谷 節子さん    12月 23日 

Happy Birthday 

メ ネ ッ ト 報 


